
 
Palacio Legislativo de San Lázaro, 2 de febrero de 2011 

  
Transcripción de la reunión ordinaria de la Comisión de Seguridad 
Social de la Honorable Cámara de Diputados, LXI Legislatura, 
llevada a cabo este miércoles en el salón C del edificio G.  
 
 

El presidente diputado Uriel López Paredes: …diputados, bienvenidos a todas y a todos, medios de 

comunicación, asesores, representantes de instituciones del gobierno federal, bienvenidos a todas y a todos. 

No tenemos quórum, pero yo quisiera aprovechar, mientras llega a formarse el quórum legal, para decirles 

que le habíamos solicitado de manera verbal al área administrativa, al Secretario General, Haro Bélchez, que 

el día de hoy, antes de iniciar la reunión de esta Comisión de Seguridad Social pudiesen enviar a alguno de 

los enterados de esa área, o bien de la Comisión de Reglamentos, para que nos dieran a conocer, nos hicieran 

conocer, por lo menos el a, be, ce, del nuevo reglamento de la Cámara de Diputados que entró en vigor, como 

lo establece el artículo I Transitorio, el mismo, a partir del día 1o. de enero del presente año. 

 

Como no han llegado, y yo aprovecho para decirles rápidamente algunas cosas que vienen ya en el 

reglamento, y la primera de ellas es que tendremos que levantar un acta haya el quórum o no, para ser 

enviada ésta, a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, porque hay una serie de sanciones que 

establece el mismo. 

 

El reglamento había ahí, lo que se presentaba como interpretaciones, en el sentido de que como estaba 

incompleto estaba en vigor o no estaba en vigor. La Conferencia nos ha dicho a los presidentes de las 

comisiones de la Cámara, que el reglamento está en vigor, como se establece muy claramente, lo que quedó o 

lo que llaman que está ahí pendiente, que quedó encorchetado, que son 120 puntos, alrededor de 120 puntos 

pendientes, y que se tiene hasta el día 30 de abril, día en que termina este periodo ordinario de sesiones, para 

hacer las enmiendas y correcciones que ya, para que, por así decirlo, entre a plenitud todo el reglamento el 

día 1 de septiembre de este año. 

 

Eso así lo quiero entender, como una parte que está pendiente, y que sería el completar la totalidad del 

reglamento. Lo que nos dicen es que lo que tenemos, el código que tenemos, que yo espero ya se les haya 

entregado por parte del área técnica, o ya lo tengan, o lo hayan leído todas y todas, ése es el que está ya en 

vigor está totalmente vigente. 
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Eso es lo que nos dicen de la Comisión de Reglamentos. Entonces, está el asunto éste, de que tendremos que 

elaborar o levantar un acta con quórum o sin quórum; otro aspecto que me parece relevante, porque nosotros 

traíamos una agenda que quedó pendiente la última reunión, la reunión de diciembre la tuvimos que 

suspender por falta de quórum traíamos seis dictámenes que había de pasar a su consideración. 

 

Uno que tiene que ver con las modificaciones al artículo 109 de la Ley del Impuesto sobre la Renta, y que 

tiene que ver con las pensiones, y que tenemos alrededor de 24 o 25 propuestas de diputados y legislaturas 

locales, etcétera. No fue posible tratarlos esta reunión pasada, pero además, dado que el reglamento entró en 

vigor el 1o. de enero de este año consultamos hicimos las consultas, y tampoco fue posible incluirlos en el 

orden del día para la sesión de hoy de la comisión. 

 

Esto, porque tendrán técnicamente que ser retomadas las propuestas que se hicieron enviar a la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, la propuesta de que se envíen o reenvíen a las comisiones de la Cámara 

de Diputados prácticamente todas las propuestas que tenemos. 

 

Entonces, hay algunas propuestas de ustedes, y yo sí les adelanto que ojalá pudiéramos ahí correr el trámite 

correspondiente para retomarlas en la comisión. Entonces, hay ahí algunos otros puntos del reglamento que 

se siguen discutiendo, por ejemplo, el que parece que ya está caro, pero no tanto, de si los dictámenes que se 

votan en las comisiones son por mayoría de los asistentes o por mayoría de los miembros de las comisiones, 

en fin. 

 

Eso parece que no queda claro en el reglamento, y es parte de la discusión. Yo espero que se aclare, porque si 

se atiende lo que dice la Constitución, y la propia Ley Orgánica del Congreso General es por la mayoría de 

los integrantes de las comisiones, así es que habría dictámenes que saldrían prácticamente con nueve 

integrantes, que serían haciendo el quórum, los que harían mayoría, el quórum mínimo, o sea, los 16 

diputados, diputadas, y con nueve estarían sacando prácticamente un dictamen. 
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Y tendrán que ser discutidos en las comisiones, aquí ya tuvimos un problema de un dictamen que se 

anduvieron recogiendo firmas fuera de la comisión, pues eso ya está claro en el reglamento, que no puede ser 

de esa manera. Estaba claro, pero ahora ya está más claro, los dictámenes tendrán que discutirse y aprobarse 

o desaprobarse en el seno de las comisiones, por mayoría de los integrantes de las mismas. 

 

Parece que ya tenemos el quórum, Alberto. Bueno, ésos son algunos de los puntos que vienen en el 

reglamento, yo no sé si antes de iniciar formalmente —porque ya tenemos quórum— la sesión, alguno o 

alguna de ustedes quisieran intervenir sobre este asunto tan importante del reglamento. Diputado Rosendo 

Marín, y luego el diputado Fernández Noroña. 

 

El diputado Feliciano Rosendo Marín Díaz: Buenos días a todas y a todos. A mí me parece que el 

plantearnos como un mecanismo de reglas internas en la Cámara, un documento que se dice, de doscientos 

ochenta y tantos artículos que tiene, y que tiene observaciones en 120, que nos esperemos a que pueda ser la 

herramienta hasta que termine, pero mientras tanto, la utilicemos como podamos. 

 

A mí me parece que es un absurdo, lo que tenemos que señalar, no sé si estén de acuerdo todos los 

compañeros y compañeras diputadas es que, en todo caso se discuta de manera plena en el conjunto de la 

Cámara para discutirse este reglamento, ya sin observaciones que le van a hacer quién sabe cuándo y quién 

sabe quién, cómo se van a hacer éstos, porque si no vamos a vivir en la ambigüedad. 

 

Lo que no le interese a algunos, lo que no les preocupe van a inventar o van a decir que como en el anterior 

reglamento ése era un punto que no estaba discutido en el actual reglamento, entonces hay que seguir otro 

procedimiento, y no vamos a tener la certeza de que esta herramienta, el reglamento de la Cámara, amén de 

que yo personalmente creo que violenta el concepto general. 

 

Porque, para que sea una ley, para que sea una reglamentación tiene que ser en conjunto con el Senado, y 

para eso hay que reformar la Ley Orgánica del Congreso General, pero ésa es otra discusión; si es un 

reglamento realmente en la Cámara que en los hechos sustituye lo que compete a la Cámara de Diputados, en 
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la Ley del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, me parece que por lo menos debería de ser 

un reglamento que debería dar la certeza de poder ser utilizado por todos, y en todo tiempo. Si no vamos a 

estar viviendo las ambigüedades, porque cualquiera va a poder señalar, que como no está claro, como no 

están definidos algunos asuntos —120 se habla, de 282 artículos— pues me parece que si la tercera parte está 

en duda, sí me parece que es un error, por lo menos de procedimiento que el reglamento no se deje con toda 

certeza y claridad, que está ya plenamente asumido y aceptado. 

 

El presidente diputado Uriel  López Paredes: Para no meternos, antes de darle la palabra al diputado 

Fernández Noroña, en un debate que no es el lugar ni el espacio para darlo, o sea el reglamento… 

 

 

(Sigue turno 2) 

 

… no es el lugar ni el espacio para darlos. El Reglamento está aprobado, se aprobó en el pleno, lo votamos y 

se votó por mayoría.  

 

Se acordó —diputadas y diputados, ustedes tendrán presente esto— formar una comisión para lo que estaba 

pendiente en lo que no había acuerdo y se consideraba que era importante integrarlo como parte del 

Reglamento. 

 

En esta comisión están prácticamente, así lo entiendo, representados de todos los grupos parlamentarios. No 

es motivo en esta comisión de discusión el Reglamento. Lo que nos dicen en la reunión que tuvimos con el 

presidente de la Cámara, todos o buena parte de los presidentes de las comisiones, es que el Reglamento 

como está es el que se va a aplicar. 

 

Yo les pediría a las diputadas y los diputados que tengan alguna observación sobre el Reglamento, que 

pudieran hacerla a través de los compañeros o compañeras diputadas que están integrados en esta comisión 
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que va a revisar —así lo entiendo yo— la parte que faltaría del Reglamento, no tanto el Reglamento que 

tenemos aquí. 

 

Creo que Fernández Noroña es parte de la comisión, no recuerdo, ahorita nos dirá y le cedo la palabra. 

 

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña: Sí, sí soy parte de la comisión. Primero, tú, 

diputado presidente, planteaste el tema, lo presentaste aquí, por eso lo está comentando Rosendo y por eso lo 

comentaré yo también. 

 

Es un abuso de la Mesa Directiva estar queriendo dar un golpe de mano con el asunto del Reglamento. Yo no 

sólo estuve en la comisión, sino estuve en la negociación del transitorio para que fuera aprobado porque el 

PT se oponía a la aprobación porque no se cumplió el procedimiento. Fue todo hecho a matacaballo, todo 

mundo fuimos testigos de ello. 

 

No sólo no se cumplió el procedimiento sino no se sabía qué se estaba aprobando. Había demasiadas 

reservas. Se abrió inclusive un plazo de varios días para que pudieran seguir llegando reservas al respecto, y 

en la primera reunión que hubo hay contradicciones con el marco legal entre legislaciones, con el marco 

constitucional. Hay cosas que se quedaron fuera que deberían ser incorporadas y hay cosas que son 

inoperantes. 

 

Y lo que se acordó es que este Reglamento empezaría en vigor hasta el 1 de septiembre. Eso fue lo que se 

acordó, no que entraría en vigor el 1 de enero. Y están pasándose de listos queriendo aplicarlo así como está, 

trunco, a partir del día de ayer. 

 

Yo les adelanto que tanto aquí y mañana en el pleno, nosotros vamos a armar una cosa más o menos 

fuertecita, porque no vamos a permitir que sigan conduciéndose así los trabajos de la Cámara, violentando, 

además, acuerdos que nosotros de buena fe asumimos. Porque lo que único que influye en comisiones y que 

es un tema importante y que aquí tenemos que resolver es que se pidió que se aprobara y que entrara en vigor 



 
Comisión de Seguridad Social 
Reunión de trabajo 
Miércoles 2 de febrero de 2011 
Turno 1, hoja 6, rpq 
 
 

el 1 de enero únicamente y exclusivamente para sacar el rezago de iniciativas que había de esta Legislatura, 

sólo en esa materia, en lo demás nada. 

 

En lo demás, íbamos a una discusión de enero y febrero, está explícito en el transitorio, que además está en el 

Diario de los Debates, porque  fue leído desde la tribuna y desde la tribuna nunca se dijo que entraría en 

vigor el Reglamento, lo que se le ocurriera a la Mesa Directiva, a partir del 1 de septiembre. 

 

Por todas estas razones, lo que yo plantearía, compartiendo tu preocupación de que no diéramos aquí el 

debate porque efectivamente en ese sentido no es el espacio, aunque ya algo se adelantó, que nos 

constriñéramos a la parte del rezago de iniciativas para ver  cómo vamos a hacer ese milagro de resolver, 

dictaminar y presentar a debate al pleno todas las iniciativas que hay pendientes. 

 

Me dicen, por ejemplo, que Puntos Constitucionales tiene mil. Va a ser interesante saber cómo lo van a 

resolver. Mil 400, pero ya 400 de alguna manera… pero está interesante el reto que se planteó la Legislatura 

con lo que aprobamos en diciembre. Eso nos pasa por aprobar cosas así, en fin, ése es el asunto. 

 

El Presidente diputado Uriel López Paredes: Gracias, diputado Fernández Noroña. El rezago que nos 

dicen es de alrededor de 42 mil, que hay desde Lombardo Toledano, Ibarrola, en fin, más de 42 mil 

iniciativas, ése es el rezago histórico. Sí, diputado Luis Cobos. 

 

El diputado José Gerardo de los Cobos Silva: Buenos días a todos. Tarde, pero feliz año a los que no nos 

habíamos visto. 

 

Presidente, yo tengo la inquietud de plantear, no vamos aquí a discutir el Reglamento, pero sí de qué manera 

va a trabajar esta comisión, porque si nos atenemos al 167 —que ahorita no tengo claridad si fue de los 

reservados— ya tendríamos que haber levantado el acto, si es que no es de los reservados. 
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Ciertamente, por un principio de certeza jurídica, nadie está obligado a cumplir lo que no está en la norma y 

no se exime la responsabilidad por falta de conocimiento de la norma, pero la norma que está publicada y 

atendiendo los transitorios como están redactados, nos haría ver que debimos haber empezado a las 8 y 

media, sino, levantar el acta a las 9, y si no, entonces ponernos de acuerdo a qué hora, porque ahorita sí hay 

quórum, hay que citar porque el citatorio de las 8 y media no funciona. Si vamos a empezar a las 9 y media, 

yo pediría que el citatorio lo hiciéramos a las 9 y media. 

 

Porque una cosa que también hace que se traben las cosas en este Congreso es el empalme de comisiones y 

es el empalme de compromisos. Porque el que programó un compromiso, no personal, estoy hablando de los 

compromisos de la Cámara, de las comisiones, de los grupos de trabajo, en fin. 

 

Yo sí quisiera que viésemos este asunto porque ya hay quórum y vamos a empezar una hora y media casi 

después. Yo sí pediría en este asunto que nos pusiéramos de acuerdo, sobre todo en los horarios. 

El Presidente diputado Uriel López Paredes: Sí, cómo no, diputado De los Cobos. Lo que nos da de 

margen el nuevo Reglamento es media hora, 30 minutos para levantar el acta. Ayer me decían los 

integrantes, la Junta Directiva de la Comisión, que sí tratáramos o fuéramos puntuales para respetar el tiempo 

de todas y todos.  

 

Yo me comprometí que el día de hoy estaríamos pasándoles un calendario de las 11 reuniones que siguen en 

el transcurso de este año que el Reglamento y la propia Ley Orgánica nos obligan a tener por lo menos una 

reunión mensual, estaríamos dándoles las reuniones que serían —si no mal recuerdo, acordamos con la Junta 

Directiva— los miércoles a las 8 de la mañana —si no mal recuerdo— y les estaríamos pasando el calendario 

para que esto lo tomaran en cuenta en las otras comisiones de las que son integrantes y también hacerlo saber 

a la Mesa Directiva de la Cámara y a cada uno de los integrantes de la Conferencia. 

 

Ojalá pudiéramos establecer calendario que no nos estropearan las reuniones, porque muchos estamos en esta 

comisión, en la de Salud y luego nos convocamos casi a la misma hora y nos metemos en problemas. 
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Compañeras y compañeros diputados, vamos a dar inicio ya formal a esta reunión de la Comisión de 

Seguridad Social, por lo que estaría pidiendo a la diputada Janet González que nos hiciera favor de dar 

lectura al orden del día de esta reunión ordinaria de la Comisión de Seguridad Social. Por favor, diputada 

González Tostado. 

 

La diputada Janet Graciela González Tostado: Gracias. Muy buenos días a todos.  

 

Orden del día: 1. Registro de asistencia y certificación del quórum 

2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día 

3. Lectura, discusión y en su caso aprobación del acta de la reunión anterior celebrada el 10 de noviembre de 

2010. 

4. Lectura, discusión y en su caso votación de los siguientes anteproyectos de dictámenes 

a) Anteproyecto de dictamen positivo a la minuta proyecto de decreto por el que se reforma el inciso c) de la 

fracción XII del artículo 6, y el 134 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado, y la fracción V del artículo 64 de la Ley del Seguro Social enviada por el Senado de 

la República. 

 

b) Anteproyecto de dictamen negativo a la minuta proyecto de decreto por el que se adiciona un párrafo 

tercero al artículo 25º. Transitorio de la Ley del Seguro Social publicada en el Diario Oficial de la Federación 

el 21 de diciembre de 1995, regresada por el Senado de la República de conformidad con lo dispuesto por el 

artículo 72, inciso e) de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. 

 

5. Acuerdo por el que se crea el grupo de trabajo de las Comisiones de Seguridad Social y Salud para conocer 

de los presuntos actos de corrupción del IMSS, ISSSTE y Cofepris. 

 

6. Asuntos turnados por la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados entre el 10 de noviembre de 2010 y el 

1 de febrero de 2011… 
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(Sigue turno 3)  

 

… corrupción del IMSS, ISSSTE y Cofepris. 

6. Asuntos turnados por la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados entre el 10 de noviembre de 2010 y el 

1 de febrero de 2011. 

7. Asuntos generales 

8. Clausura de la reunión. 

 

Es lo que contiene el orden del día, señor presidente. 

 

El diputado Uriel López Paredes: Gracias, diputada. 

 

Si hay alguna propuesta de modificación al orden del día. Si no, le pediría que lo aprobáramos de la forma 

acostumbrada. Quienes estén de acuerdo favor de levantar la mano. Muchas gracias, diputadas y diputados. 

 

El acta de la sesión anterior se les hizo llegar en tiempo y forma. Hasta ahora no nos ha llegado propuesta de 

modificación. Y si no hay modificaciones yo les pediría que la aprobáramos levantando la mano. Muchas 

gracias. 

 

Tenemos dos minutas que nos envió el Senado. Yo le pediría… que este anteproyecto que estamos 

proponiendo en sentido positivo nos hiciera el favor la diputada Ana Elia Paredes Árciga, de darle lectura. Es 

el primer anteproyecto de dictamen en sentido positivo con minuta que nos envía el Senado. 

 

La secretaria diputada Ana Elia Paredes Árciga: Conclusiones y acuerdos. 

 

Por las razones expuestas y debidamente fundadas, la Comisión de Seguro Social aprueba las modificaciones 

hechas por la Cámara de Senadores al artículo 64 a la Ley del Seguro Social, y la adición de la reforma al 

artículo 84 de la misma ley. 
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Y con fundamento en lo señalado en el inciso e) del artículo 72 de la Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos, somete a la consideración del pleno de la Cámara de Diputados el siguiente proyecto de 

decreto por el que se reforman los artículos 6o. y 134 de la Ley del ISSSTE, y 64 y 84 de la Ley del Seguro 

Social. 

 

Artículo primero. Se reforman los artículos 6o., fracción XII, inciso c), y 134 de la Ley del ISSSTE, para 

quedar como sigue: 

 

Artículo 6o. Para los efectos de esta ley se entenderá por: del 1 al 11 queda igual, y el 12 dice: 

 

12. Familiares derechohabientes a… inciso a) queda igual. Inciso b) igual. Y el c) dice: 

 

c) Los hijos del trabajador o pensionado mayores de 18 años, cuando no puedan mantenerse por su propio 

trabajo debido a una enfermedad crónica o discapacidad por deficiencias físicas, mentales, intelectuales o 

sensoriales, hasta en tanto no desaparezca la incapacidad que padecen. Lo que se comprobará mediante 

certificado médico expedido por el instituto y por medios legales procedentes. O hasta la edad de 25 años, 

previa comprobación de que están realizando estudios de nivel medio o superior de cualquier rama del 

conocimiento en planteles oficiales o reconocidos y que no tengan un trabajo. 

 

El inciso d) queda igual. Inciso 1), inciso 2)… quedan igual. Y nos iríamos hasta el artículo 134, que dice: 

 

134. Si el pensionado por orfandad llegare a los 18 años y no pudiere mantenerse por su propio trabajo 

debido a una enfermedad duradera o discapacidad por deficiencias físicas, mentales, intelectuales o 

sensoriales el pago de la pensión por orfandad se prorrogará por el tiempo que subsista su inhabilitación, 

previa comprobación anual mediante dictamen médico emitido por el propio instituto para efecto de 

determinar su estado de invalidez. Haciéndose acreedor, en caso contrario, a la suspensión de la pensión. 
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Asimismo, continuarán disfrutando de la pensión los hijos solteros hasta los 25 años de edad, previa 

comprobación de que están realizando estudios de nivel medio o superior en planteles oficiales o reconocidos 

y que no tengan un trabajo. 

 

Artículo segundo. Se reforman los artículo 64, fracción VI, y 84, fracción VI, de la Ley del Seguro Social, 

para quedar como sigue: 

 

Artículo 64, fracción VI. A cada uno de los huérfanos, cuando lo sean de padre y madre, menores de 16 años 

o hasta 25 años, si se encuentran estudiando en los planteles del sistema educativo nacional, o en tanto se 

encuentren totalmente incapacitados debido a una enfermedad crónica o discapacidad por deficiencias físicas, 

mentales, intelectuales o sensoriales que les impida mantenerse por su propio trabajo, se les otorgará una 

pensión equivalente al 30 por ciento de la que hubiera correspondido al asegurado, tratándose de incapacidad 

permanente total. 

 

Artículo 84, fracción VI. Los hijos del asegurado, cuando no puedan mantenerse por su propio trabajo debido 

a una enfermedad crónica o discapacidad por deficiencias físicas, mentales, intelectuales o sensoriales, hasta 

en tanto no desaparezca la incapacidad que padecen o hasta la edad de 25 años cuando realicen estudios en 

planteles del sistema educativo nacional. 

 

Transitorio 

 

Único. El presente decreto entrará en vigor el día siguiente al de su publicación en el Diario Oficial de la 

Federación. 

 

Sala de trabajo de la Comisión de Seguro Social, a 26 de enero de 2011. 

 

Es cuanto, señor presidente. 
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El diputado Uriel López Paredes: Gracias, diputada. 

 

Éstas es una iniciativa del diputado Kahwagi, que lo único que nos está moviendo el Senado en la minuta que 

nos envía son los términos que ellos consideran, y que coincidimos discriminatorios. Es nada más una 

cuestión de semántica. Yo no veo mayor dificultad en esta minuta que nos envía el Senado. Por eso la 

estamos proponiendo de manera positiva. 

 

Yo no sé si tengan alguna intervención respecto a esta propuesta de dictamen positivo. Si no hay 

intervenciones les pediría que lo votáramos para que quede asentado en el acta. Quienes estemos de acuerdo 

con este dictamen, en lo económica, favor de levantar la mano. Muchas gracias, diputadas y diputados. 

 

El segundo dictamen que estamos proponiendo, de proyecto que sea negativo, que ya lo comentábamos con 

algunos de ustedes. Nos hacen una modificación en términos de que cambia de “salarios mínimos” por 

“salarios diarios”. Es lo mismo. Ahí no vemos ninguna dificultad. 

 

Vemos problema, por eso lo estamos proponiendo en sentido negativo, porque lo que queríamos nosotros y 

que fue aprobado por unanimidad en el pleno de la Cámara, era que tuvieran certidumbre los jubilados, los 

pensionados en cuanto a los salarios mínimos de la pensión. Ya legalmente está establecido de manera clara 

en la Ley del Seguro Social. 

 

Y el Senado, sin darnos razones, sin una exposición de motivos, otra vez envía al Consejo Técnico del 

Seguro Social los requisitos para poder otorgar ese… o sea un monto mayor a los 10 salarios mínimos en las 

pensiones. Si me permiten, voy a dar lectura a la parte ésta final de la minuta… 

 

Dice la parte final de la minuta que nos envía el Senado, que además pareciera que es un… se lo ponen ahí de 

último momento… 

 

(Sigue turno 4) 
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… cualquiera de las pensiones opte por acogerse a los beneficios de la ley que se deroga. Para tales efectos el 

consejo técnico del instituto establecerá los requisitos, composición y mecanismos para su pago. Casi 

regresamos al problema que queríamos nosotros resolver por eso lo estamos planteando en sentido negativo, 

porque otra vez es el consejo técnico cuando es una atribución y una responsabilidad del legislador –que 

quede claro- y está claro ya en la Ley del Seguro Social. No como están planteando ellos, que quedaría como 

una atribución nuevamente del consejo técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social. 

 

No se si hay alguna intervención sobre esta propuesta. Sí, diputado Hernández Juárez. 

 

El diputado Francisco Hernández Juárez: En efecto esto echaría para atrás la propuesta que se presentó 

para que pudieran ser pagadas las pensiones de hasta 25 salarios mínimos. Me preocupa ese agregado de 

último momento que se presentó en la minuta. En mi opinión hay que quitarla para que quede en los términos 

de la ley. Lo que me preocupa es el procedimiento y el impacto que pueda tener sobre la iniciativa.  

 

Me imagino que aquí le hacemos el ajuste -espero que pueda haber consenso- y se la regresamos al Senado, 

¿qué pasa si el Senado insiste en que se mantenga? Me temo que eso puede suponer que se congele y que se 

vaya hasta septiembre, según entiendo por el Reglamento nuevo, de manera que estando de acuerdo en que se 

haga este ajuste que se plantea por parte de la presidencia, ojalá antes de tomar una decisión aquí pudiéramos 

entrar en contacto con la comisión del Senado y pudiéramos juntos resolverlo sin que esto suponga riesgo 

para que se congele la propuesta que, si alguien quiso hacerlo con ese propósito, se estaría saliendo con la 

suya. 

 

El Presidente diputado Uriel López Paredes: Gracias, diputado Hernández Juárez. Sí, diputado Neyra. 

 

El diputado Armando Neyra Chávez: Gracias, señor presidente. Compañeras y compañeros diputados. Los 

que venimos de origen de una fábrica y en consecuencia con la representación sindical, observamos que la 

mayor parte de los empresarios –no todos- dan de alta en el Seguro Social a los trabajadores con menos 

salario. Entonces cuando hay un accidente de la casa al trabajo o del trabajo a la casa, es cien por ciento el 
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pago. Si el obrero gana 300 pesos y está dado de alta con 225, el consejo técnico así lo resuelve, pero están 

afectando al trabajador y en consecuencia la pensión. 

 

Yo creo, como decía el compañero, que pudiéramos platicar con la comisión del Senado que lo más correcto 

es que sea la ley la que regule al consejo técnico. Es una idea. 

 

El Presidente diputado Uriel López Paredes: Diputado Neyra, gracias. Está claro que es una atribución del 

Legislativo que yo no sé, no me explico, -vi las firmas de los senadores, de las senadoras- qué fue lo que pasó 

ahí. A mí me da la impresión que no hubo el estudio correspondiente, el análisis del asunto, como que lo 

resolvieron de manera muy rápida y quizá –quiero pensar- sin el conocimiento por lo menos de algunos 

senadores. Esto nos vuelve al pasado. O sea, la propuesta como viene la minuta del Senado. 

 

Yo creo que si no hay inconveniente, lo estaríamos dejando en esos términos y que sea la junta directiva d 

esta comisión la que se dé a la tarea de manera inmediata para ponernos en contacto con los senadores 

integrantes de esta comisión y a ver si podemos resolver y, efectivamente, no mandarlo a la congeladora del 

Senado, ya que sí pudiera irse hasta el próximo periodo de sesiones. 

 

Tampoco está muy grave el problema, porque las pensiones se siguen pagando como lo determinó el consejo, 

a pesar de que estaba el resolutivo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en sentido contrario, que 

establecía el pago de hasta los 10 salarios mínimos. Pero se vienen pagando por una determinación del 

consejo. Lo que queríamos era dar certidumbre, ya que no dependiéramos del consejo técnico y de las 

decisiones del presidente del consejo técnico. Si ustedes lo consideran pertinente, estaríamos buscando a la 

comisión respectiva del Senado. Diputado Valdemar. 

 

El diputado                       Valdemar  : Buenos días, compañeros y compañeras diputadas. Yo 

creo que es claro que si le seguimos dando facultades al consejo técnico, al ratito no vamos a necesitar la Ley 

del Seguro Social. Un ejemplo claro. Ahorita en la modificación que se hizo a dos artículos de la Ley del 



 
Comisión de Seguridad Social 
Reunión de trabajo 
Miércoles 2 de febrero de 2011 
Turno 1, hoja 15, rpq 
 
 

Seguro Social en donde el consejo técnico es el que está facultado para la contratación de los nuevos 

trabajadores. 

 

Hace unos días dimos también una modificación para la compra de medicamentos, el tres por ciento, en 

donde estamos facultando también al consejo técnico de acuerdo a como lo determine él, para la compra de 

ese tres por ciento de medicamentos.  

 

Si hacemos ahorita esta modificación –repito-, al ratito ya no vamos a necesitar la Ley del Seguro Social. 

Todo el trabajo se lo vamos a dejar al consejo técnico. Yo creo que sería un error. Habrá que platicar con el 

Senado efectivamente, pero hacerles ver que dejarle más facultades al consejo técnico es perder también el 

valor de la Ley del Seguro Social. Yo estoy de acuerdo en que sea en sentido negativo. 

 

El Presidente diputado Uriel López Paredes: El mecanismo es que tenemos que aprobarlo en sentido 

negativo. Tenemos que aprobarlo en la comisión, buscar a la comisión del Senado y decirles que no lo vayan 

a congelar. Tendríamos que sacarlo. Pero como ya es una determinación del Senado, nosotros tenemos que 

dictaminar la minuta y la propuesta es que sea en sentido negativo. Es una cuestión aquí de práctica 

parlamentaria, dicen los abogados. Sí, diputado Hernández Juárez. 

 

El diputado Francisco Hernández Juárez: Yo quiero creer, como el compañero Valdemar señala, que hay 

esa tendencia para descargar en el consejo técnico responsabilidades que están claramente definidas en la ley 

y por supuesto esto de las pensiones va en esa misma dirección, y qué bueno que puede haber ese consenso. 

 

A la mejor soy simplemente desconfiado, pero quiero creer que a la mejor la mayoría de los senadores no 

percibe esta inclinación, pero absolutamente estoy convencido que quien logró que se pusiera ése último 

parrafito no es alguien que desconoce y está claramente hincando el diente en un lugar preciso. Es un tiro de 

precisión, no es que de repente ahí se les fue una redacción. Me preocupa eso, que se vaya a congelar por el 

efecto de que el Senado nos vaya a decir que insiste y entonces ahí nos vamos a atorar. Tener por eso, antes 

de una decisión definitiva, este contacto.  
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Yo estoy un poco desconcertado en relación al nuevo Reglamento. Hasta donde sé, en la última sesión que 

estuvimos, ya casi de salida salió el asunto del Reglamento y nos embarcamos en una negociación que llegó 

al punto que por cansancio –más bien-, porque parecía que eso iba a durar toda la noche, se aprobó el 

Reglamento en lo general.  

 

Luego se hicieron como 80 reservas, literalmente todo -120 reservas-, que si se entra al detalle casi 

modificaría otra vez el Reglamento. Ya estamos trabajando con esto por lo que le dijo ayer el presidente a un 

compañero, que ya estamos sobre ese Reglamento. 

 

Pero el nuevo Reglamento –por ejemplo- no tiene los trabajos de las dos Cámaras. Ya no lo tiene incluido. 

En el Reglamento anterior sí había reuniones de las dos comisiones, Bicamaral creo que se llama. Ahora el 

Nuevo Reglamento ya no lo tiene.  

 

Me parecía importante, por como yo veo las cosas, que no vaya a tomarnos por sorpresa alguna situación de 

estas y que después… 

 

(Sigue turno 5) 

 

…  ya no lo tiene. Entonces me parecía importante, por como yo veo las cosas, que no vaya a tomarnos por 

sorpresa alguna situación de ésta y que después ya no se pueda constituir de alguna manera el espacio de 

trabajo que necesitamos para sacar este asunto. Dentro de los detallitos que se les pasaron en este nuevo 

reglamento, ya no están las conferencias bicamarales. Entonces, ¿cómo se haría? 

 

El diputado : Bueno, hay un transitorio en el reglamento, lo dice en 

plural, las mesas directivas o las juntas directivas, como cambia el concepto ahí de las dos Cámaras, podrán 

trabajar cierto periodo, viene en un transitorio, es el séptimo transitorio. 
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Yo no sé si se refiera la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores y de la Cámara de Diputados, y no en 

plural a las demás mesas directivas. Entonces, si lo interpretamos, porque aquí hay muchas interpretaciones, 

en el sentido de que pudiéramos las juntas directivas reunirnos en los próximos días, lo haríamos. Y si no está 

en el reglamento yo creo que valdría la pena -de cualquier manera- y que sea parte de los acuerdos de ésta 

comisión el día de hoy, reunirnos con la Mesa Directiva de Seguridad Social de la Cámara de Senadores, el 

diputado Hernández Juárez. 

 

Lo que sí tendríamos que someter a votación, el proyecto de dictamen en sentido negativo y sí reunirnos       

–insisto- a la mayor brevedad para acordar con ellos que no se le dé largas a ese asunto. Ésa sería la 

propuesta compañeras y compañeros diputados. Entonces, si no hay más intervenciones, les pediría que lo 

votáramos de la forma acostumbrada. Quienes estemos de acuerdo… Perdón. 

 

El diputado : … 

 

El Presidente diputado Uriel López Paredes:  Ah, perdón. Vamos a darle lectura a la propuesta que sería 

en sentido negativo de la comisión.  

 

Diputado Valdemar. 

 

El secretario diputado Valdemar Gutiérrez Fragoso: Gracias. Conclusiones y acuerdo 

 

Por las razones expuestas y debidamente fundadas, la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de 

Diputados, aprueba las modificaciones hechas por la Cámara de Senadores al tercer párrafo que se adiciona 

al artículo vigésimo quinto transitorio de la Ley del Seguro Social, publicada en el Diario Oficial, el 21 de 

diciembre de 1995, con excepción de la frase que la colegisladora incorpora, sin explicar ni fundamento, ni 

sustento y somete a la consideración del pleno de la Cámara de Diputados el siguiente proyecto de decreto 

por el que se adiciona un tercer párrafo al artículo vigésimo quinto transitorio de la Ley del Seguro Social, 

publicada en el Diario Oficial de la Federación para quedar como sigue:  
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“Artículo primero. Se adiciona un tercer párrafo al artículo vigésimo quinto transitorio de la Ley del Seguro 

Social publicada en el Diario Oficial de la Federación el 21 de diciembre de 1995 para quedar como sigue:  

 

Ley del Seguro Social 

 

Artículos transitorios. 

 

Primero a Vigésimo Cuarto.  

 

Vigésimo quinto. El artículo 28 de esta ley entrará en vigor el 1 de enero de 2007 en lo relativo al seguro de 

invalidez y vida, así como en los Ramos de cesantía en edad avanzada y vejez; los demás ramos de 

aseguramiento tendrán como límite superior, desde el inicio de la vigencia de esta ley, el equivalente a 25 

veces el salario mínimo general que rija en el Distrito Federal.  

 

A partir de la entrada en vigor de esa ley, el límite del salario base de cotización en veces al salario mínimo 

para el seguro de invalidez y vida, así como para los ramos de cesantía en edad avanzada y vejez, será de 15 

veces el salario mínimo general vigente en el Distrito Federal, el que se aumentará un salario mínimo por 

cada año subsecuente hasta llegar a los 25 en el 2007.  

 

Los límites señalados en el párrafo anterior serán aplicables, igualmente, en la determinación del salario 

diario, calculado conforme a la ley, que se deroga para calcular las cuantías de las pensiones de los seguros y 

ramos arriba referidos. De aquellos asegurados inscritos con anterioridad a la fecha de entrada de esta ley, así 

como de sus beneficiarios que al cumplirse los supuestos legales o el siniestro respectivo, para el disfrute de 

cualquiera de las pensiones, opten por acogerse a los beneficios de la ley que se deroga. 

 

Transitorios 

 



 
Comisión de Seguridad Social 
Reunión de trabajo 
Miércoles 2 de febrero de 2011 
Turno 1, hoja 19, rpq 
 
 

Primero. El presente decreto entrará en vigor al día siguiente de su publicación en el Diario Oficial de la 

Federación. 

 

Segundo. La Cámara de Diputados habrá de considerar en el decreto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el Ejercicio Fiscal de 2011, en el Ramo 19: “Aportaciones a la Seguridad Social”, la posible 

repercusión que la aplicación de este decreto represente. 

 

Sala de Trabajo de la Comisión de Seguridad Social, 26 de enero de 2011. 

 

El Presidente diputado Uriel López Paredes: Gracias, diputado Valdemar.  

 

Bueno pues quedaría en esos términos y quienes estén de acuerdo, favor de manifestarlo levantando su mano 

(votación). Muchas gracias, compañeras y compañeros diputados. 

 

El siguiente punto del orden del día tiene que ver con el planteamiento de formar una comisión especial, esta 

Comisión de Seguridad Social y la de Salud, los diputados Mauricio Toledo del PRD y Benítez Lucho del 

PRI, propusieron al pleno la conformación de esta comisión para investigar los posibles o presumibles casos 

de corrupción en el Instituto Mexicano del Seguro Social, en el ISSSTE y en la Cofepris.  

 

Recordarán que hace alrededor de cuatro meses, que se desató un escándalo ahí por las grabaciones que se 

hicieron públicas entre un funcionario del Instituto Mexicano del Seguro Social y algunos funcionarios de 

laboratorios y que, bueno fue el escándalo que duró varios días y que  nunca fue aclarado debidamente el 

asunto. 

 

Entonces estaba también la Cofepris involucrada en este escándalo, y yo quiero decirles que para mí es un 

asunto de máxima importancia, porque en otros países el que este tipo de instituciones, como el papel que 

debería jugar la Cofepris en el país, pues son consideradas de seguridad nacional, dado la cantidad de 
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medicamentos, de medicinas, de patentes, de competencias que se ponen en juego, y aquí bueno, pues lo 

tenemos como algo ahí como una oficina burocrática más, cuando deberíamos ponerle más atención. 

 

Y bueno ahí, por lo menos, dicen los abogados, se presume que hay indicios de corrupción en la Cofepris, en 

el IMSS y en el ISSSTE. En el ISSSTE yo estoy muy preocupado, les comparto mi preocupación, está el 

asunto no aclarado de los gastos del bicentenario, está la inhabilitación reciente de quien era el director de 

Finanzas del ISSSTE. Tenemos los casos escandalosos también de corrupción en el Fovissste. 

 

Recordarán que a varios derechohabientes se les otorgaron créditos que no tenían legalmente porque hacerlo, 

y eso también no quedó claro. La Secretaría de la Función Pública, no sabemos ahí qué medidas tomó; que 

por cierto, estaba la propuesta del presidente de la República de desaparecerla y nos olvidamos de la 

desaparición de la función pública, cuando claramente esas funciones deberían ser parte de la Auditoría 

Superior de la Federación. Pero en fin, ése es otro asunto. 

 

Entonces, sí nos preocupa lo de los medicamentos entre el IMSS y el ISSSTE. Estamos hablando de compras 

anuales mayores a los 40 mil millones de pesos de medicina y hay ahí, ya convenios como el que se aprobó 

hace poco para la compra de medicamentos a farmacias particulares en el IMSS; ésta es una práctica que ya 

tiene mucho o varios años funcionando en el ISSSTE. No sabemos qué está pasando ahí. 

 

 

Por esto, atendiendo al envío que nos hace la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, de que se conforme 

esta comisión, estamos planteando que en esos términos se haga. Yo le pediría a la diputada Janet González 

Tostado, que nos hiciera favor de dar lectura a la propuesta de acuerdo para la formación de esta comisión. 

Por favor, diputada, si es tan amable. 

 

La secretaria diputada Janet Graciela González Tostado: Acuerdo 
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Primero. Se integra un grupo de trabajo compuesto paritariamente por cuatro diputados y diputadas de las 

Comisiones de Seguridad Social y de la Comisión de Salud, incluyendo los dos presidentes de las comisiones 

respectivas. La integración observará la pluralidad de los grupos parlamentarios representados en las 

comisiones. 

 

Segundo. El grupo de trabajo tiene por objeto investigar los probables actos de corrupción en la Comisión 

Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), en el Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) y en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE). 

 

Tercero. La Presidencia de la Comisión de Seguridad Social hará las comunicaciones necesarias a las 

Comisiones de Salud y de Vigilancia de la Honorable Cámara de Diputados, la Auditoría Superior de la 

Federación, la Comisión Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios, el Instituto Mexicano del Seguro 

Social y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores… 

 

(Sigue turno 6) 

 

… Tercero. La Presidencia de la Comisión de Seguridad Social hará las comunicaciones necesarias a las 

Comisiones de Salud y de Vigilancia de la honorable Cámara de Diputados, la Auditoría Superior de la 

Federación, la Comisión Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios, el Instituto Mexicano del Seguro 

Social y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado, parar llevar a cabo la 

recopilación de información necesaria conforme a lo dispuesto por e artículo 44, numeral 4, y 45, de la Ley 

Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos. 

 

Cuarto. El presente acuerdo deberá hacerse del conocimiento de la Junta de Coordinación Política. 

 

Es cuanto, señor presidente. 

 

El presidente diputado Uriel López Paredes: Muchas gracias, diputada González.  
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Esa es la propuesta; me hace aquí la corrección la diputada Ana Elia Paredes, de que es un grupo de trabajo, 

no es propiamente una comisión especial y así está en el documento que se pone a s consideración. 

 

Si no hay ahí intervenciones les pediría que lo votáramos de la forma acostumbrada. Quienes estén de 

acuerdo en la conformación de este grupo de trabajo favor de manifestarlo levantando su mano (votación). 

Muchas gracias, diputadas y diputados.  

 

El siguiente punto del orden del día tiene que ver con la recepción... 

 

(Intervención inaudible) 

 

Sí. 

 

(Intervención inaudible) 

 

¿Por qué no nos dan oportunidad de reunirnos con la Mesa Directiva de la Comisión de Salud y nos 

estaríamos poniendo de acuerdo las dos Mesas Directivas? 

 

(Intervención inaudible) 

 

No sé cuantos secretarios tenga la Comisión de Salud; ¿ocho?, ocho, tiene más que nosotros.  

 

Bueno, entonces, si les parece nos estaríamos reuniendo las Mesas Directivas de las dos comisiones para 

conformar este grupo de trabajo. 

 

El siguiente punto del orden del día tiene que ver con la recepción de los asuntos turnaos a la Mesa Directiva. 

Fueron enviados a cada uno de ustedes hace más o menos 15 días —no, perdón—, hace cuatro días, que 
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fueron los últimos que nos llegaron y se les turnaron, y espero que les hayan llegado en tiempo y forma. Si no 

tienen inconveniente omitimos la lectura o le damos lectura, como ustedes nos indiquen.  

 

Bueno, entonces se dan por enterados. Son varios, ya algunos estarían siendo tratados en la próxima sesión, 

serían los asuntos nuevos. No estaba el diputado Hernández Juárez, pero les decíamos que —creo— vale la 

pena porque ustedes presentaron, usted presentó una iniciativa con lo del 109, del ISR, entonces eso tenemos 

que retomarlo de manera oficial como lo señala el reglamento; es decir, retomarlo a través de la Mesa 

Directiva para que se turne a la comisión lo del 109, del ISR. Tenemos 24 propuestas y creo que vale la pena 

que lo retomemos.  

 

Compañeras diputadas y compañeros diputados, en asuntos generales al diputado Valdemar. 

 

El diputado Valdemar Gutiérrez Fragoso: Pediría respetuosamente que la comisión que se conforme para 

hacer estos trabajos, para el IMSS, para el ISSSTE y para la Cofepris, se tomara mucho en cuenta —voy a 

hablar por el IMSS—, porque el año pasado, desde septiembre, ya no había presupuesto en el Seguro Social.  

 

El año pasado se anunció que se iban a construir muchos hospitales y ya no va a haber esa construcción. 

¿Qué se hizo con esos recursos? Supuestamente ya se había anunciado hasta por el propio presidente de la 

república, de que iba a haber construcción de 12 hospitales aproximadamente entre el año pasado y este 

2011.  

 

Lo que nos dice el director es que nada más va a haber recursos para tres hospitales que ya se habían licitado 

para este año, y se acabó el dinero. Me preocupa porque también con datos que nos da Hacienda, en el otro 

programa que tenemos e el IMSS, que es Oportunidades, ha habido en los últimos dos años un subejercicio 

del presupuesto. Se han quedado o han devuelto más de 200 millones de pesos, cuando nosotros siempre nos 

estamos peleando a la hora de asignar el presupuesto para que le otorguen mayores recursos al IMSS o a 

Oportunidades, y no es justo que esté habiendo este subejercicio.  
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Repito, conocemos clínicas que ni siquiera se han concluido; en Yucatán acabamos de hacer una gira de 

trabajo, ahí hace falta inyectar recursos y no es posible que la responsable de Oportunidades esté devolviendo 

presupuesto, hay un subejercicio importante. También que se considerara con esta investigación que se va a 

hacer porque en este 2011 ay el titular de presupuesto del IMSS dice que no hay dinero, estamos empezando 

el año —en enero— y ya están recortando las prestaciones contractuales, hablo de contrato colectivo. No me 

imagino que a mitad de año ya no tengamos dinero para los medicamentos. 

 

Creo que es preocupante cómo se están manejando las finanzas del IMSS, y no siendo mal pensados no sea 

que ese dinero lo estén guardando para otra cosa. Para mí sí es importante que de ese presupuesto, así como 

se autorizó por la Cámara de Diputados, se tenga un seguimiento preciso y se dé cuenta total de que se tengan 

los recursos y en qué se está gastando. 

 

El presidente diputado Uriel López Paredes: Cómo no, diputado Valdemar Gutiérrez.  

 

Sí, diputado Hernández Juárez. 

 

El diputado Francisco Hernández Juárez: Ahora que lo menciona el compañero Valdemar... porque ahora 

que hicimos una demanda colectiva contra la Comisión Federal de Electricidad, porque está alterando los 

datos históricos del sistema para cobrar más altas las tarifas y que presentó una propuesta de tarifa de alto 

consumo, de manera que cuando uno se pasa de determinado consumo automáticamente le multiplican la 

tarifa, obtuvimos una información en donde la Comisión Federal de Electricidad está invirtiendo sus recursos 

en la bolsa y en empresas de dudosa capacidad financiera.  

 

Bueno, nos llevamos la sorpresa de que no sólo la Comisión Federal de Electricidad, sino el Instituto 

Mexicanos del Seguro Social también está invirtiendo los recursos en la bolsa, en empresas de dudosa 

capacidad financiera, y resulta que no tiene recurso para hospitales, resulta que no tiene recursos para cubrir 

las medicinas, resulta que no tiene recursos para su funcionamiento, pero sí tiene dinero para apoyar a 

empresas de dudosa capacidad financiera. 
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Me parece imprescindible incluir, ya que vamos a meterle la mano al problema de la corrupción, todo lo que 

eso significa para darle viabilidad a la institución. 

 

El presidente diputado Uriel López Paredes: Cómo no, diputado Hernández Juárez. 

 

También aprovecho, de este asunto de la bursatilización de algunos fondos por parte del IMSS estando en el 

Fovissste son varios miles de millones de pesos, que no quisiera pensar que hubiera algún problema ahí en la 

bolsa y se quedaran los trabajadores, las trabajadoras sin posibilidades de tener una vivienda.  

 

Diputado Fernández Noroña. 

 

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña: Muy preciso, apoyaría el planteamiento de 

Hernández Juárez. Efectivamente... empresa ahí que es una barbaridad que estén usando fondos de la 

seguridad social y creo que la comisión debería retomar el tema y apoyar a... lo que planteo Valdemar; nada 

más para que no se piense que ando falto de reflejos, no es presidente se robó la Presidencia Calderón. 

 

El presidente diputado Uriel López Paredes: Muchas gracias, diputado Fernández Noroña. 

 

Estamos en el punto de asuntos generales, ¿hay alguna otra intervención más de algún diputado o diputada? 

 

No habiendo más, sí hay más. Adelante, diputada. 

 

La diputada : Perdón, diputado.  

 

Su servidora, quiero pedirles disculpas. Recordarán que les propuse que en Puebla, en la UAP, tuviéramos un 

evento para todos nosotros muy importante, pero debido al problema que sufrimos en San Martín 

Texmelucan, su servidora, estuve muy ocupada en esta situación y dejé de lado este importante acto. Ya la 
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UAP está de acuerdo para que se lleve a cabo —si ustedes los aprueban— para marzo y le demos continuidad 

a este evento. Esa es mi intervención y muchísimas gracias. 

 

... 

 

(Sigue turno 7) 

 

… así es. Es un foro que llevaríamos en la ciudad de Puebla, de acuerdo con el problema que estamos 

viviendo en el IMSS, en el ISSSTE, que son pensiones y jubilaciones, que son las afore. Serían mesas de 

trabajo muy importantes, con personas con todo el conocimiento y la capacidad para desarrollar estos foros. 

Comentábamos que seria de un día o de dos días, conforme ustedes lo aprueben. Se les va a entregar esta 

información. Y creo que en la próxima reunión ya tendremos todo, para que ustedes tomen a bien enriquecer 

este foro y lo llevemos a cabo. Ésa es la finalidad de este foro. 

 

Muchísimas gracias. 

 

El Presidente diputado Uriel López Paredes: Gracias, diputada Janet González. 

 

Sí, diputado Hernández Juárez. 

 

El diputado Francisco Hernández Juárez: Perdón, pero me parece importante que la comisión empiece a 

tomar providencias de seguridad social, porque este año se cumplen los cuatro años de la revisión de la Ley 

del ISSSTE. De manera que si no estoy mal… abril o mayo… abril. Pues debemos tener una opinión. Si sí o 

no. Si como está, está bien, o hay que hacerle ajustes. 

 

Nosotros creemos que hay que hacerle ajustes. Porque todavía es hora que no define el ISSSTE la manera de 

pagar las pensiones a los trabajadores. Aplican criterios muy diferentes en casos iguales. De manera que es 



 
Comisión de Seguridad Social 
Reunión de trabajo 
Miércoles 2 de febrero de 2011 
Turno 1, hoja 27, rpq 
 
 

importante que tomemos ese asunto, y que no son tome con prisas para responder al transitorio que está 

planteado en la Ley del ISSSTE. 

 

El Presidente diputado Uriel López Paredes: Es pertinente el planteamiento que nos hace. Este año hay 

que revisar la Ley del ISSSTE, como lo establece ella misma. Habrá que ver qué funcionó y qué no funcionó. 

En fin, cómo vamos a abordar el asunto. Hay una propuesta que hacías hace algún tiempo, hay que retomarla, 

de reformas a la Ley del ISSSTE. 

 

Es importante tomar en cuenta que Pensionissste se abre en abril a la industria de las Afore. Y yo quisiera, y 

lo hemos visto con el director del ISSSTE, que Pensionissste fuera un regulador, una especie de regulador del 

cobro de comisiones, y también probablemente de los rendimientos de los fondos de retiro. 

 

La verdad es que por lo menos a esta comisión y a la presidencia no nos han hecho llegar absolutamente 

ninguna propuesta del ISSSTE. Al contrario, tiene serios problemas. Y me permito recordarles que del Fondo 

de Apoyo para la Restructuración del Pensiones (FARP) incluso no sabemos cuánto se ha tomado para el 

ISSSTE. 

 

Claramente hay 22 mil millones que se tomaron el año antepasado para el pago de pensiones del ISSSTE, 

pero no sabemos exactamente del FARP cuánto se fue a Pensionissste, cómo se ha hecho la distribución de 

esos recursos y qué va a pasar cuando entren al mercado de las Afore, qué va a pasar con Pensionissste. 

 

Entonces sería parte de este grupo de trabajo ver cómo andamos con los sistemas de pensiones. Hoy viene 

una nota en El Universal, yo les sugiero que la lean, sobre el desastre que traemos con las pensiones. Repito 

que a más de la mitad de los trabajadores que están cotizando a las administradoras de fondo para el retiro no 

les va a alcanzar su fondo para tener una pensión. Ése es el cálculo conservador que hacemos. 

 

Bueno, compañeras diputadas y compañeros diputados, no habiendo más asuntos que tratar, les agradezco 

mucho y nos vemos en la próxima reunión. Muchas gracias. 
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